

Desde el lunes, en la RM solo 160 mil habitantes seguirán en la fase 1

Se acelera el desconfinamiento: en 12 días, 9,4 millones de personas salieron de cuarentena

Si bien se ha registrado una fuerte caída en los contagios en los últimos días, algunos expertos advierten que la reapertura puede ser aún prematura.

MAX CHÁVEZ

Las cifras de contagios han mostrado una esperanzadora y rápida caída en los últimos días. De hecho, ayer se registraron 2.677 nuevos contagios, 22% menos que el jueves pasado, cuando fueron 3.448.

"La variación de nuevos casos confirmados a nivel nacional ha disminuido en un 20% y 37%, en los últimos siete y catorce días, respectivamente", dijo el subsecretario de Redes Asistenciales, Alberto Dougnac.

Además, recalcó que "14 regiones disminuyen sus nuevos casos en los últimos siete días, a excepción de Los Lagos y Antofagasta. Sin embargo, todas los disminuyen en los últimos 14".

Y de la mano de esta baja, el Gobierno también ha acelerado el desconfinamiento en el plan "Paso a paso", que se encuentra a la espera de ser reformado, luego de que ayer, pese a lo previsto por la autoridad, no se anunciaron los cambios.

Durante el reporte sanitario de ayer se anunció que seis comunas retroceden, mientras que 35 avanzarán de fase a partir del lunes 5 de julio, a las 5:00 horas. De ellas, 17 salen de cuarentena y pasan a etapa de Transición.

De esta forma, se genera una de las salidas más masivas del aislamiento desde el inicio de la pandemia, ya que en 12 días, más de 9,4 millones de personas han dejado la cuarentena. Se pasará de más de 11,3 millones de ciudadanos totalmente confinados el 23 de junio, a solo 1,9 millones que seguirán en aislamiento el próximo lunes, siendo la cifra más baja desde la primera semana de marzo, cuando 1,4 millones estaban en cuarentena.

Cristóbal Cuadrado, secretario técnico del Colegio Médico, dice que "hay un error de estrategia y así se lo hemos hecho notar muchos actores. Y es que la evidencia es muy contundente en que los países que han logrado tener una respuesta sustentable en el tiempo, pudiendo salir de los confinamientos, reanudar las vidas y volver a reabrir la economía, son los que han avanzado a una



MEDIDAS.— Los expertos aseguran que las cuarentenas cada vez rinden menos efectos en reducir la movilidad.

estrategia de supresión o cero covid-19. Y el momento idóneo para avanzar en eso es ahora, cuando tenemos altas coberturas de vacunación y los casos van a la baja. Más que soltar tempranamente las medidas, desconfinando a las personas cuando hay una leve mejoría, lo que deberíamos hacer es un cortocircuito epidémico para llevar lo más cerca de cero los casos".

Añade que "el escenario actual, lo

más probable, va a ser la tónica de los últimos 15 meses en Chile, que es que tenemos un brote epidémico, se toman medidas muy tardías y cuando comienza a haber efectos beneficiosos se levantan rápidamente, lo que hace que tengamos algunas semanas de buena situación epidémica, pero cualquier cambio en la dinámica de los contagios, como la introducción de una nueva variante, genera un repun-

Subsecretario analiza el aumento de ingresos de adultos mayores a UCI

Desde hace varias semanas que el incremento de ingresos a unidades de cuidados intensivos (UCI) de pacientes mayores de 70 años ha levantado las alertas entre algunos expertos. Esto, ya que ese grupo etario había anotado una fuerte baja desde el inicio del plan de inmunización, considerando que fue el primer segmento en ser inoculado.

El subsecretario de Redes Asistenciales, Alberto Dougnac, señaló que desde mediados de mayo se comenzó a ver un aumento de ingresos a UCI debido al alza de contagios de las semanas anteriores, pero que esta tendencia se habría notado en todos los tramos. Sin embargo, desde junio comenzó a haber una caída progresiva de los ingresos, aunque ese descenso fue más rápido en la población más joven, que ya había comenzado su vacunación, siendo más lenta en los adultos mayores.

"En condiciones normales, los pacientes de más de 60 años representan grupos de mayor riesgo, por lo tanto, en el largo plazo y una vez que toda la población esté vacunada, los grupos de mayor edad, y particularmente los de más de 70 años, van a ser un porcentaje muchísimo más alto que los grupos más jóvenes", dijo el subsecretario.

Además, recalcó que antes de la vacunación, los mayores de 60 años representaban cerca del 33% de los ingresos a UCI, mientras que ahora constituyen el 17%.

Dougnac planteó que ese porcentaje volverá a aumentar en la medida que la vacunación avance, aunque sobre la posibilidad de que la inmunidad generada por la vacuna pueda haber caído en los grupos que se vacunaron primero, resaltó que "con los datos que tenemos hoy no podemos sacar ninguna conclusión sobre la efectividad de la vacuna. Se sabe que cuando uno está un poco mayor las defensas van disminuyendo, pero con la evidencia que tenemos en este minuto en función de las admisiones a UCI no podemos sacar esa conclusión".

te de casos y volvemos al ciclo".

César Bustos, infectólogo de la Clínica Universidad de los Andes, dice estar "de acuerdo con la medida (del Minsal), porque me parece que era necesario oficializar esto para no seguir viviendo una fase 1 que era mentira, y segundo, porque todos los ciudadanos tenemos que aprender a vivir con coronavirus circulando, de cualquier variante y porque van a seguir apareciendo nuevas variantes. Si no aprendemos a salir, a movilizarnos, a trabajar con autocuidado, con mascarillas y vacunados, esto no tiene sentido".

El escenario en la RM

De las 35 comunas que avanzan a Transición el lunes, siete son de la Región Metropolitana: Maipú, Macul, Huechuraba, Colina, Cerrillos, Melipilla y Tiltil. De esta forma, desde la próxi-

ma semana en la RM solo tres continuarán en cuarentena: María Pinto, Buin y Curacaví.

Tras estas medidas, en tan solo dos semanas la RM pasará de estar en una cuarentena total, a mantener confinados a solo 160 mil habitantes.

Rafael González, académico del Centro de Nanotecnología Aplicada de la Universidad Mayor, advierte que algo muy similar sucedió a fines de marzo, cuando "veníamos en una baja sostenida de los contagios, pero la autoridad hizo una reapertura muy acelerada y los casos volvieron a subir nuevamente y hubo que regresar al confinamiento. A esto se suma ahora el riesgo de la variante Delta".

Además, señala que se "está desconfinando justo cuando esperamos que terminen los efectos en las cifras de dos fines de semanas largos. Entonces, las cifras en este momento están distorsionadas de lo que son semanas habituales".

MINISTRO DE SALUD
La Cámara de Diputados aprobó una interpelación en contra de Enrique Paris, la que se realizará el 20 de julio a cargo del diputado Miguel Crispí (RD).